

## Paracha Tazria Metsora : Le poids des mot

Rabbin Haïm Torjman

### *Un petit enseignement sur l'importance de la parole*

En hébreu un mot se dit Mila מילה.

Son anagramme יהלום qui signifie une pierre précieuse. Ceci afin de nous signifier que les mots sont précieux et apportent un éclairage.

Les sidrot que nous lirons ce Chabbat mettent l'accent sur la Valeur du verbe. En effet l'Homme est appelé Medaber le parlant. Le Créateur nous a doté de cette faculté extraordinaire c'est un outil extrêmement appréciable, utile et indispensable mais il est aussi très redoutable lorsqu'il est utilisé pour la calomnie ,la médisance...

Le Hafets Haim a écrit entre autres un livre pour préserver sa langue de proférer du mal.

Dans une très belle illustration :

Dans une usine il y avait 248 machines les une plus sophistiquées que les autres. Mais il y en avait une parmi celles-ci dont on ne pouvait avoir accès qu'en franchissant un sas. Un visiteur demande pourquoi seule cette machine n'est pas accessible comme toutes les autres. C'est un appareil extrêmement sensible et coûteux et seul ceux qui ont été initiés peuvent sans servir.

Aussi le Créateur nous a doté de 248 membres. Seul la bouche est dotée d'une d'un sas la mâchoire et les lèvres afin de le mettre en garde contre une utilisation inconsidérée.

### *Le poids des mots et leurs implications*

Le langage en hébreu se dit לשון.

Sa racine vient du mot לש qui veut dire pétrir sans doute parce que la mastication constitue un moyen de malaxer. Aussi quand on confectionne une pâte nous prenons plusieurs ingrédients que nous mélangeons et constituent ainsi un élément homogène.

La PAROLE doit être aussi un élément liant mais lorsque c'est un langage dévoyé qui est utilisé il engendre beaucoup de problèmes. La Torah enseigne puisque tu as voulu briser ce lien social tu seras mis en dehors de ton cercle habituel. Tu devras attendre au minimum 7 jours dans cet isolement, tu attendras avec impatience la venue du Cohen qui déterminera si cette affection lépreuse s'est résorbée ou pas. Il dira Pur ou Impur, il sera suspendu aux lèvres du Cohen et comprendra à ce moment le poids des mots et leurs implications.